



HALLE 13 *Lausanne Jardins*

Une tour de terre

La sixième édition de Lausanne Jardins se tiendra à la belle saison 2019. Partenaire de la manifestation, Habitat-Jardin propose à ses visiteurs un avant-goût de l'événement, sous la forme d'un étonnant édifice de neuf mètres de haut, couronné d'un jardin.

« Nous nous sommes interrogés sur ce que la terre représente aujourd'hui pour les visiteurs, notamment pour les citadins. Les jardins étant rares en ville, quel rapport entretiennent-ils encore avec elle? Il nous semblait que, pour beaucoup, les sacs de terreau que l'on trouve en grandes surfaces sont l'une des rares occasions d'être en contact avec la terre », explique Valérie Hoffmeyer, architecte paysagiste chez Paysage n'co, bureau-conseil de Lausanne Jardins 2019. « Cette tour exprime aussi le caractère vertical du sol, qui est en réalité un empilement de couches qui va de la surface où poussent les plantes à la roche mère. »

9000 SACS DE TERREAU À BEAULIEU

La Tour de Terre est ainsi construite à partir de quelque 9000 sacs de terreau de

40 litres, empilés les uns sur les autres et soutenus par un échafaudage assurant la stabilité de l'ensemble. Au sommet, un jardin, auquel on accède par un escalier grimpant au cœur du dispositif. Ce jardin « en débourement » sera totalement de saison, le débourement correspondant au printemps, éclosion de la vie végétale. On

y admirera des plantes à différents stades de développement, résultat de huit mois de travail. Car faire voisiner des fougères encore à l'état de crosse avec d'autres aux feuilles déjà déployées exige le savoir-faire de pros du jardin, en l'occurrence ceux du Service des parcs et domaines de la Ville de Lausanne.

EN ATTENDANT 2019...

Les sites retenus pour Lausanne Jardins 2019 se trouveront tous sur un parcours de « terre à terre », sur une ligne reliant les parcs de Valency, à l'ouest de Lausanne, et Guillemín, à Pully. On insérera donc des espaces verts en milieu urbain, en faisant pousser des plantes dans les rues, sur les places, les terrains délaissés, les façades de bâtiments ou les toitures.

Une belle manière de rappeler à quel point ces quelques endroits qui n'ont jamais été bétonnés ni imperméabilisés et sont restés en contact avec le monde d'en bas, celui qui donne une bonne partie des richesses à celui d'en haut, sont précieux.

Par ailleurs, hors parcours, la manifestation ira à la rencontre des quartiers de la capitale en travaillant avec les usagers et les habitants, rendant visibles des initiatives déjà existantes autour des espaces publics et des jardins. Et qui sait si Lausanne Jardins ne suscitera pas, ici ou là, l'envie de créer des jardins collectifs?

LAURÉATS DU CONCOURS DÉSIGNÉS À HABITAT-JARDIN

Mais Lausanne Jardins, c'est bien sûr aussi le fameux parcours urbain qui fait voir la vie en vert aux habitants et visiteurs de la capitale vaudoise. Celui-ci a attiré quelque 60000 personnes lors de sa dernière édition, en 2014. Les projets pour 2019 ont été mis au concours et les lauréats seront désignés pendant Habitat-Jardin, par un jury composé de spécialistes du paysage, de designers, d'architectes, de concepteurs et d'artistes suisses et internationaux. Pas moins d'une centaine d'équipes, dont la moitié hors de nos frontières, de la Russie aux Etats-Unis, ont été sélectionnées pour la deuxième phase du concours. Preuve que cette compétition, qui se déroule tous les cinq ans en moyenne depuis 1997, a su s'imposer aux quatre coins du monde. Le public pourra découvrir toutes leurs propositions, exposées sous forme d'affiches pendant le salon. ●